



海外研修KYOのあけぼの会  
会長 田中 田鶴子

会員の皆さまにおかれましては、お変わりなくお元気にご活躍のことと拝察いたします。

当会も平成元年の創立以来、国際的視野を有した女性リーダーの育成と資質の向上をめざすため、充実した取り組みを実施して参りました。現代における女性関係団体のネットワークづくりに貢献できたことを、大変喜ばしく感じております。

さて、21世紀は、「平和」「人権」「環境」の世紀といわれています。特に、女性に関しては、昨年に人権の擁護と男女平等の実現に向けた「DV防止法」が施行され、また、社会の機構も男性主体からの変換

など、女性も男性も等しく共に国や地域を支えている社会の確立がめざされています。性を問われることなく、持てる能力を十分に発揮できる社会を実現するためには、女性自身の自立の意識の確立も一層大切になることでしょう。

新しい世紀の一歩となった昨年、「KYOのあけぼのフェスティバル2001」では、情報時代に対応した「IT体験コーナー」を企画し、また、研修会として「21世紀を安心して暮らせるライフスタイルを求めて」をテーマに施設見学や講演を行いました。時代に即した、貴重な体験や新しい発見・気づきの場が設けられましたことを大変嬉しく思っております。

本会では、今後も、めまぐるしく変化する時代に目を向け、豊かな地域社会づくりや女性団体とのネットワークの強化、国際交流の促進等、積極的な活動を行い、実りのある「海外研修KYOのあけぼの会」の運営と地域社会の発展に貢献して参りたいと存じます。会員皆様におかれましてもご理解いただき、より一層のご協力をお願いいたします。

## 第12回 KYOのあけぼのフェスティバル2001

### 見つめ直そう女と男、新しい世紀の1歩から

平成13年10月12日(金)・13日(土) 於:京都府民総合交流プラザ

今年のKYOのあけぼのフェスティバルで私たち、京都府海外研修KYOのあけぼの会は、ワークショップ IT体験「あなたもインターネットに触れてみませんか」を企画しました。

新世紀最初の「KYOのあけぼのフェスティバル」は、新世紀幕開けに相応しく第一日目は「知事鼎談」に始まり、2日目は、瀬地山 角先生の「男も女も仕事をし過ぎないように」と、現代の課題そのままのテーマの講演でした。

公募で参加の20のワークショップも、回を重ねる毎に内容も充実して、それぞれのグループが頑張っていることを共感できる幅広い良い企画ばかりでした。

今回初の試みの「パワフルミュージカル」も会場とステージが一体となって盛り上がりました。

私達の、「京都府海外研修KYOのあけぼの会」では、ワークショップ「IT体験」を京都商工会議所女性会と共催で企画致しました。

国を挙げてIT時代と言われる今、特に、中高年の女性が、少しでも早い機会に、パソコン、インターネットに慣れておきたいと言う考えで実施しましたが、新設された女性センターのパソコンをフル活用し、充実した意味のある2講座でした。

今回の体験が、一人ひとりの更なるステップアップのきっかけになることを願いつつ参加者の感想を伺いました。



## IT体験参加者 感想

あなたもITネットに触れてみませんか、のタイトルに引き付けられ参加しました。我が家にもパソコンなるものが存在し、前に座れば世界が見えると期待をして高い授業料を出し何度か通ったことがあります…が、覚えが悪いのか、頭の老化か、なかなか機能が覚えられずリタイア。メールは送れ、インターネットで目的のものが調べられるが、さて、買物となると相手が見えず声も聞こえないと不安になり買えない状態です。ゲームだけは上達、横から夫が「高いオモチャやなあー」とあきれている始末。

IT体験コーナーでは短時間でしたが、大きい画面と各卓上での説明は大変分かりやすく、質疑応答もあり、やる気満々で真剣な表情の参加者をみていたら、私も頑張ろうと早速家に帰りマニュアルを開けて再挑戦。今度こそと思う機会を与えてくださったこと大変感謝をしています。

柴田 美子

あけぼの会のIT体験コーナーで、インターネットの仕方を教わりました。帰宅後、早速復習をしました。京都四条界隈の美味しいお店を検索。詳しく載っていて新しい発見です。これからはおおいに活用しようと思っています。

パソコンについては2年前、次男が就職活動をしていた5月の事です。会社からの内定通知を待っていたのですが、連絡なし。駄目だったのかとがっかりしていた夜10時、「内定通知があった」と弾んだ次男の声。「えー本当」と部屋に入ると、パソコンの画面に「内定通知」。承諾するならばメールで返事をとあり、早速返事をしていました。電話や文書であるものと思込んでいた私にとって、驚きでした。その後も印を押した文書は来ないで、私が「大丈夫?」と聞くと「大丈夫に決まっている」と笑われ、社会は進化しているのだと思いました。我が家には3台パソコンがありますが、この原稿は慣れたワープロで書いています。教わったのを機会に、「パソコン通」になろうと心に…決めています。

金子 啓子



## パワフルミュージカル 踊って考えました

「武田さん、あけぼのフェスタ2001にパワフルミュージカル公演があるんやけど、それに舞台上でダンス踊ってくれへん?」

「エエッ! 舞台上、ダンス?」

NPO法人「発起塾」製作出演による「コンビニダンスストア!」の劇中ストアでの客となり数分の練習だけで気が付いたら踊っている有様でした。

「なんだかこの頃少し腹の立つ事が多いの。いらいらしている私が変なの」の歌詞とリズムに合わせて、手足を左右に振りステップをふみ、幕明けを飾りました。つづいて塾生による初老の夫婦が他愛ない事で夫婦喧嘩を始め、これがもとでケンカはコンビニを訪れる人々に次々と飛び火し舞台は修羅場と化してしまう。活気もあり面白いやりとりの連続でしたが、思いやりのある言葉を交わす中に、相手の立場を理解し、仲直りをしハッピーエンドで終わります。

一時はどうなるかとハラハラしながら見ていた私達もホッとした中高年者によるミュージカルでした。

近年争い事の絶えない地球人。早く眼を覚ませ! と訴える諷刺寸劇と考えました。

武田 公子

